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9月1日， 广州市城管委组织召开垃圾分类专项执法行动动员
会，会议部署从本月起市区城管执法部门将上下联动，重点对生活
垃圾强制分类实施区域的单位开展垃圾分类专项执法行动。 据介
绍，9月份对检查所发现问题以责令限期改正为主进行执法；10月
份开始以责令限期改正和处罚相结合进行执法。会议指出，此次专
项行动以监督管理与日常执法相结合。对物业小区，重点对投放点
是否公示投放时间等信息、是否混收混运垃圾、是否交由有资质单
位运输等方面进行检查执法。 ■据羊城晚报

【声音】
花了大力气成效很难见

对此，沁园春·御院物业的相
关负责人魏锦春表示， 尽管垃圾
分类在该小区已经实施了挺长时
间，也付出了很大的投入，但成效
真的不太尽如人意。

据悉， 为了垃圾分类， 沁园
春·御院所属的白鹤咀社区除经
常在小区开展各种活动以宣传垃
圾分类意识外， 还特意配备了好
几种颜色的分类垃圾桶放置在每
单元门口方便居民分类投放垃
圾。“有的垃圾桶装油漆垃圾、有
的垃圾桶装可回收垃圾、 有的垃
圾桶装餐厨垃圾， 具体按颜色区
分。为此，物业还配合社区拆除了
原先设置的 70-80个普通垃圾
桶。”魏锦春如是说。

而在小区垃圾的回收方面，
魏锦春表示， 小区的建筑垃圾会
送到专门的场所进行回收， 而生
活垃圾由物业公司安排保洁人员
进行回收。“每栋楼下设置的干湿
垃圾桶一般一天回收两次。”

当问及物业是否要求保洁人
员对垃圾进行分类处理时，他表示
并没有这样的要求，个别保洁分类
也只是将可卖物挑出自行变卖。
“一方面是因为有的居民并没有做到
垃圾分类，导致垃圾又混在了一起。另
一方面是因为运送垃圾的垃圾车就
是一个大空间，没有分类空间。还有
就是垃圾中转站也没有垃圾分类放
置设备，所以就算分类运输了，到垃
圾站也还是要混合堆积的。”

魏锦春表示， 普及垃圾分类
回收意识对于节约资源保护环境
是很有必要的，但作为物业公司，
若执行垃圾分类回收必然会付出
更大的人力、物力和财力。且在目
前垃圾中转站没有相应的分类设
置的情形下， 就算分类运输也是
对人力、物力和财力的一种浪费。
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李大爷告诉记者，以
前为了响应垃圾分类的号
召， 特意去超市多买了几
个垃圾桶， 认认真真在家
里做垃圾分类， 区分不同
垃圾然后投放到对应的垃
圾桶内。 但上个月早上起
早赶火车时发现的一幕让
他深受打击。“我发现小区
保洁在清理垃圾时根本不
会分类， 不管什么桶的垃
圾都往垃圾车里一倒了
事，根本就是‘一锅端’，那
无论垃圾分类装置再多，
我们再怎么分类， 都是白
下功夫啊！”

9月3日清晨， 记者在
李大爷所住的沁园春·御
院发现， 在该小区外的街
道上，大约100米左右的距
离便设有6个湿垃圾垃圾
桶、4个干垃圾垃圾桶、两
个街道常见的连体分类垃
圾桶。而在小区内，每栋楼

下也分别设置了干、 湿垃
圾垃圾桶， 每单元门口也
贴了垃圾分类的宣传牌，
垃圾分类的氛围看起来十
分浓厚。

在小区内溜达几圈
后，记者偶遇一名业主刚
好出门丢垃圾，只见她轻
轻一落，手中装满垃圾的
纸盒子便落在一个未标
识垃圾桶承载物的白色
垃圾桶内。 记者看到，白
色垃圾桶内已经装了大
半桶垃圾， 各种生活垃
圾、 餐厨垃圾交织在一
起，而一旁的写有“湿垃
圾”标识的蓝色垃圾桶内
则空空如也。

“小区分类垃圾桶是
挺多， 但保洁收垃圾也还
是一起收， 我们居民分与
不分又有何区别？”当问及
为何不分类投放垃圾时，
该女士如是说。

编者按 众所周知，垃圾分类是一个系统工程，前端分类、中端运输、末端处理，环环相扣，一环失守全盘
沦陷。日前，记者走访调查了长沙十多个小区，发现真正实现垃圾分类任重道远。

居民对垃圾分类了解多少？垃圾分类为何屡屡不见成效，是哪个环节扯了“后腿”？管理部门又该从哪些
方面入手以提高垃圾分类的普及率？或许，从本报推出的聚焦“垃圾分类之困”系列报道能找到答案。

垃圾扔时分了类，运时却“一锅炖”
花了大力气难见成效，长沙多数垃圾分类未出小区便失守

系列报道之一

对此， 长沙市容环卫处处长钟
庭表示， 目前的混装和混运是因为
后端的设施没有配上。“比如垃圾收
集用什么车辆、 哪些人员来做垃圾
收集工作以及到终端垃圾如何处理
等问题还没有配套解决的办法，所
以肯定会出现这样的情况。 等到政
府的收集车辆以及相关设施都到位
以后，这些都是可以避免的。”

钟庭告诉记者， 过去建垃圾站
是在没有垃圾分类的基础上建立
的，且垃圾回收站面积比较小，只具
备压缩垃圾然后运走这一模式。“今
后， 在政府规划的垃圾收集点达到
一定面积后， 会考虑做一个功能分
区，作为其他垃圾的转运点。在旁边
还有一些小型的垃圾分解屋和储存

房。垃圾运来后，通过环卫工人或者
环卫部门进行简单的分拣，对有害
垃圾、可回收物等初步分拣，针对
性地归置到储存房中。如果有居民
需要处理废旧的沙发，我们也鼓励
街道或者社区开辟专门的地方或
者开通专门的APP，让专业的公司
预约上门来收， 并适当支付一点购
买费用。”

对于垃圾分类设备的配备到位
时间，钟庭表示会根据实际情况，有
计划地往前推。“长沙的垃圾分类起
步时间晚， 我们希望能借鉴外地城
市的经验，考虑长沙的短板，聚集其
他城市各方面的优势，后发制人，在
设备方面、 终端处理以及工作机制
等方面能考虑更完善一些。”

是否真如魏锦春所说，垃圾中转
站没有分类垃圾堆放装置呢？ 记者来
到了白鹤咀社区的垃圾站一探究竟。

一间敞开式的房子、 可伸缩的
金属链以及嵌入式的“铁箱”是垃圾
站的基本设置。记者看到，在垃圾站
内堆着小部分的垃圾，餐厨类、生活
类等等。

大约几分钟后，一名环卫工人推

着一辆垃圾车来此倾倒垃圾，据观察，
垃圾车里种类繁多，废弃的电磁炉、黑
色垃圾袋、树叶、食品包装纸等等。

在白鹤咀社区垃圾站工作的
蒋大姐告诉记者， 生活垃圾送往此
处后， 她会将垃圾进行简单的初步
分类， 废纸等可变卖的物品单独留
下， 其余的垃圾通过压缩整合后由
更大的垃圾回收车拖走。

记者调查发现， 李大
爷所说的“先分后混”并非
个别现象。 在开福区的体
育馆路以及公园九号小
区， 记者偶遇清洁人员回
收垃圾， 现场与李大爷所
说场景如出一辙。

在体育馆路， 记者看
到一名环卫工人戴着手
套， 不时从垃圾桶内掏出
矿泉水瓶、 废纸壳等可卖
钱的废品丢至垃圾车一旁
的蛇皮袋内。待“寻宝”完
毕，环卫工人一弯腰，再一
起身， 垃圾桶就被提了起
来，将之90°倾斜后，桶内
的垃圾便悉数落入垃圾推
车中。不到一分钟，标识着
可回收与不可回收的两个
垃圾桶内的垃圾便被清理
完毕，混合在一起。而在附

近的小区公园九号内，记
者发现该小区内的垃圾也
是全部混合到一个垃圾车
内回收。

该保洁员告诉记者，
平常工作中并不会注意
“可回收垃圾箱” 里是不是
有不可回收垃圾、“不可回
收垃圾箱”里是不是有可回
收垃圾。“因为垃圾箱内的
所有垃圾都是倒进同一辆
垃圾运送车的， 分不分类
没有区别。 领导也没跟我
们要求分类，只要把所有垃
圾都收走运到小区附近的
的垃圾处理中转站就行。”

对此现象， 不少市民
甚有怨言， 甚至向记者表
示， 物业人员应做好垃圾
分类的管理工作， 提醒更
多的居民参与进来。

很多人都有过这样的经历， 当你把生活垃
圾仔细分成厨余、可回收和不可回收，并分别投
放到规定的不同颜色的垃圾桶里， 结果环卫车
一来，三个桶里的垃圾倒在一起拉走了……

近日，家住岳麓区沁园春·御院的李大爷就
向三湘都市报记者吐槽，“我们天天在家做垃圾
分类， 结果小区保洁一股脑就把所有垃圾全混
一块了，那我们不就白分类了吗？”

正如李大爷所说， 垃圾分类虽然已经喊了
很多年，但效果并不明显，在不少地方，垃圾分
类一段时间后经常又回到了“混放”“混装”的原
始状态。

■记者 和婷婷 实习生 李琼琼

【吐槽】 垃圾分类“分了也白分”

【调查】 所有垃圾倒至一个垃圾车

【追踪】 垃圾站就是一个“压缩间”

【回应】 仍在等待配套设施到位

广州：小区混收混运垃圾要处罚

开福区体育馆路，环卫工人回收垃圾时先将废纸盒等挑出，再将标识着可回收与不可回收的两个垃圾桶内的垃圾混
合在一起，装入垃圾推车中。 和婷婷 摄


